
 

Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 
El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto. 

 
ITXASO ATUTXA 

Durango, 2024ko apirilaren 13a 

 
Alderdikideok, alderdizaleok… lagunok, egun on danori! Harrotasunez betetzen nau 
entzundakoa entzutea. Batetik Mireia, bertako Alkate Andrea, herrian, EAJk bideratuta, martxan 
daukazuezan hainbat gauza zehatzetaz berbetan. Eta bide batez, bai Durango, zein eskualde 
osoarentzat, instituzioen arteko alkarlanak dakarren onurak azaltzen. Ostean Maitane, 
Euskadiko gazteek, norberak bere bizitza proiektua aurrera eroateko daukiezan laguntzak eta 
laster gehituko jakozanen barri emoten. Edota osasun publikoa hobetzen eta egun daukaguzan 
behar barriei egokitzeko neurriak aipatzen. Baita pertsona nagusien zaintza eta ongizaterako 
neurriak proposatzen… 
 
¡Esto es el PNV… Equipo, programa y el compromiso de cumplir todo lo que presentamos en 
campaña! Para nosotras, el programa electoral que os presentamos en campaña es un 
compromiso, un contrato ante y con la sociedad vasca. Es nuestra palabra. Y hoy me quiero 
centrar precisamente en esto: en el compromiso.  
 
Todavía tenemos muy reciente el último adiós al Lehendakari Ardanza. Se nos ha ido, sí. Pero su 
extenso legado nos acompañará siempre. Solemos apelar al Lehendakari Agirre cuando 
hablamos de justicia social, y ¡él lo tuvo claro! Pero no tuvo la oportunidad de demostrarlo con 
políticas concretas. Y, si alguien recogió aquel testigo de forma transversal en la labor de su 
ejecutivo, ese fue el Lehendakari Jose Antonio Ardanza.  
 
Dos palabras definían al Lehendakari Ardanza: era un demócrata y era abertzale. Y el nexo de 
unión entre ambos términos era, compromiso. Compromiso con la sociedad vasca en su 
conjunto; compromiso con el Autogobierno; compromiso con la paz y la convivencia, 
compromiso con la recuperación económica e industrial de Euskadi; compromiso con la 
cohesión, la justicia y la equidad… Sí, fue un Lehendakari del PNV, fue el Lehendakari Ardanza, 
quien decidió poner en marcha un plan contra la pobreza y sentar las bases de lo que hoy 
conocemos como RGI en uno de los momentos de mayor crisis económica y social de Euskadi. 
Absolutamente pionero. Pilar indispensable en la construcción de esta Euskadi cohesionada e 
igualitaria. 
 
Él, junto a todas las mujeres y hombres que lo acompañaron durante los cuatro duros mandatos 
en los que lideró este País, pusieron los cimientos del sistema de bienestar del que hoy todas 
nosotras y nosotros disfrutamos. Por eso no entiendo y no comparto; es más, me enfada, oír a 
otros partidos políticos o escuchar constantemente en los medios de comunicación que todo 
está mal en Euskadi. Que todo va fatal… ¿De verdad que no hemos hecho nada o que lo hemos 
hecho casi todo mal? ¿De verdad que el PNV ha estado viéndolas venir durante más de 40 años?  
¡Pues no! Me revelo; porque es faltar a la verdad… ¡Es mentir!  
 
Se ha trabajado mucho, muchísimo para llegar hasta aquí, esta País ha dado un paso de gigante. 
Y lo logrado hasta la fecha no es fruto de la casualidad; es fruto del compromiso de quienes nos 
han precedido y han creído en este país y en el bienestar de su gente.  



 
Ha sido gracias también a personas como el Lehendakari Urkullu y sus equipos, que han llevado 
a Euskadi a cotas de bienestar que ni él mismo hubieran pensado hace doce años. 
 
Y dejo el relato para ir al dato: 

 En una década, el paro en Euskadi ha bajado del 16 al 7% 

-El paro juvenil del 30 al 10% 

 La pobreza se ha reducido al 3,7%. Somos una sociedad MÁS cohesionada.  

-¿Quién lo dice? El Índice de Desarrollo Humano de NACIONES UNIDAS. 

-Euskadi, no siendo un Estado, ocupa el puesto 8 en Europa y el puesto 18 en el 

mundo 

 Y, ¡ojo! La Federación de Asociaciones para la Defensa de la Sanidad Pública concluye, 

no sólo en su último informe de 2023 sino también en los anteriores, que Osakidetza es 

uno de los mejores servicios sanitarios del Estado.  

 Y, en el genérico: cuando en las encuestas se les pide a vascas y vascos, a nuestras 

vecinas y vecinos, que valoren cómo viven, cómo vivimos, responden con un 7,5 sobre 

10. 

¡Datos y no relato! Por lo tanto, que nadie nos venga dando lecciones. Al PNV le ha tocado 
gobernar este País en situaciones malas, muy malas. Como para que ahora nos vengan contando 
que partimos de 0 y que todos ellos trajeron la democracia, la paz, el autogobierno, las 
instituciones, el bienestar y el progreso a Euskadi. ¿Todo (osakidetza, la ertzaintza, la escuela 
pública vasca, las ikastolas, las políticas de protección social, las industriales…) eso empezó hace 
10 años? ¿De verdad? 
Nosotras reivindicamos con orgullo, con mucho orgullo, nuestra gestión presente y pasada. 
Porque vivimos mejor que vivieron nuestras amamas y aitites; porque nuestra juventud está y 
estará, mejor formada; porque nuestros pueblos y ciudades están más limpios y son más 
accesibles; porque tenemos una economía fuerte que nos garantiza unos servicios públicos 
universales y de calidad… Y sí, digo públicos, sin olvidar que también es servicio público la 
prestación que se da con colaboración público-privada; y seguiremos apoyando esa 
colaboración. Yo me niego a pensar, y mucho menos a aceptar que mis nietas y nietos, que la 
hija de Maitane, vayan a tener una vida peor. ¡Por supuesto que no!  
 
Por eso es tan importante que convenzamos a todo el mundo para que el próximo domingo vaya 
a votar. Los servicios públicos y la calidad de vida que hoy tenemos, pueden ir a peor; el futuro 
de Euskadi no está garantizado. Tenemos que explicar a la sociedad vasca que nuestro actual 
bienestar está en juego. Que todo lo construido puede caerse.  ¿Qué hay que seguir mejorando? 
Por supuesto. ¿Qué no nos conformamos? También. ¿Qué vamos a hacerlo? Rotundamente, sí. 
 
Y, ¿por qué confío en que eso va a ser así? Porque escucho a Imanol o a Maitane en Bizkaia, a 
Joseba en Araba y a Bakartxo en Gipuzkoa... con propuestas concretas, serias y eficaces. Porque 
al PNV la sociedad vasca le preocupa y le ocupa. Mientras el PNV hace, otros nos cuentan que 
‘hay que hacer’. Mientras el PNV aporta, otros ralentizan e incluso paralizan. Mientras el PNV se 
compromete, otros venden ideas abstractas. 
Mientras el PNV hace lo que dice, otros hacen y dicen lo que les conviene en cada momento. 
¿Con qué modelo os quedáis? Yo lo tengo claro. Credibilidad y confianza; saber hacer y futuro. 
Modelo PNV. 
 
Apirilaren 21ean bozkatu Eusko Alderdi Jeltzalea! 
Aukeratu Euskadi! 
Gora Euskadi Askatuta! 


